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“共享屏幕”有风险，小心骗局新套路
近日，孙女士匆忙来到华夏银行宁

波某网点，想要办理转账业务，大堂经
理询问其转账用途，孙女士表示自己接
到了一个“00”开头的陌生来电，对方自
称是她户籍所在地的“警察”，称她涉及
洗钱，让她立即用手机号码登录腾讯会
议，并点击线上发送的网址链接查看

“逮捕令”。孙女士按照提示点击所谓
“全国公安案件进度查询系统”的网址
后，看到写有自己信息的“逮捕令”，顿
时慌了起来。随后，对方以查验资金流
水为由，要求孙女士下载某视频会议软
件APP，打开“屏幕共享”功能，登录银
行账户，将余额展示给对方查验，并催
促孙女士尽快在线上办理转账业务，且

不得联系家人。孙女士由于不会操作
手机银行，故急匆匆赶到银行网点寻求
帮助。

大堂经理了解事情经过后，判断孙
女士可能遭遇了电信诈骗，便立即劝其
千万不能转账，并向其耐心解释此类冒
充公检法实施电信诈骗案件的作案手
法和防范注意要点。孙女士听后恍然
大悟，说一看到要被逮捕就慌了，幸好
银行工作人员把她拦住了。

近年来，随着线上会议的广泛运
用，“屏幕共享”的使用也逐渐普及，给
市民工作和生活带来便利的同时，也给
不法分子实施诈骗等违法犯罪活动提
供了可乘之机。与陌生人“屏幕共享”

存在极大风险，对方能清楚地看到出现
在自己屏幕上的所有内容，消费者需保
持警惕，切勿轻信不法分子说辞，避免
落入圈套，上当受骗。

针对此类情况，华夏银行宁波分行
提示，金融消费者要提升个人信息保护
意识，不与陌生人开启“屏幕共享”，不
在“屏幕共享”的情况下打开支付软件、
银行账户等操作界面或进行涉及输入
密码、转账汇款等相关操作。银行卡密
码、电子银行密码在设置时应具有足够
的复杂性，避免使用常见密码，并定期
进行更换。公检法等国家机关不会让
公民个人上网查询通缉令或者逮捕令，
也没有所谓查验银行账户的说法。如

发觉自己或家人可能被骗，请第一时间
报警处理，运用法律武器维护自身合法
权益。同时，尽快致电银行客服热线办
理卡片挂失，及时止损。

国家金融监督管理总局宁波监管
局温馨提醒：金融消费者要提高风险识
别能力，谨慎使用“共享屏幕”功能，不
要轻易向陌生人转账，保护个人信息和
资金安全。 记者 徐文燕

通讯员 雨薇 赵振炜 蔡彬茹

养老院来了一群
爱心志愿者

日前，宁波华健健康产业有限公司负责
人刘建华带领公司员工，来到宁波市海曙区
康乐养老院，看望慰问住在那里的老人。

根据老人们的健康需求，该公司给养老
院送去了养生壶、按摩蒸汽足疗仪，以及可
穿戴心电检测仪等健康产品。众多的健康
产品中，能通过视频面对面地进行问诊服务
的视频医生特别受老年人欢迎，他们在志愿
者的指导下，现场体验了视频问诊的便捷。

据介绍，视频医生实质上就是用户的专
属私人医生，可为用户提供全年全天候在线
视频问诊和各种健康咨询。用户装载了相
关软件后，即可在任何时间、任何地点一键
呼叫，不到10秒即可接通专业医生，在线视
频咨询。

刘建华介绍说，康乐养老院“以人为本、
孝行天下、服务老人、回报社会”的办院宗
旨,以及“有爱心、有责任心、有孝心、有耐
心、有诚心”的服务理念，跟他们公司的企业
文化高度契合，所以组织了这次慰问活动，
践行公司的服务宗旨，希望以公司的绵薄之
力，给老人送去温暖。 通讯员 华建

加大执法力度
严查电动自行车违法乱象

连日来，宁波市消防救援支队加大执法
力度和频次，严格执法手段与措施，全力清
除社会面电动自行车消防安全隐患。

该支队紧盯高层建筑、住宅小区、自建
房和居住出租房集中区域，重点排查场所是
否设置电动车集中停放点、是否安装智能充
电设施及配备消防器材；有无私拉乱接电线
给电动自行车充电以及“进楼入户”“人车同
屋”等现象。

在各大电动自行车销售店、维修店，检
查人员仔细查验销售店铺有无销售合格证；
电动自行车及蓄电池、充电器配件有无私自
改装；是否落实电动自行车充电安全保障。

对检查发现的违规停放电动自行车、私
拉乱接电线充电等隐患问题，各地检查人员
当场责令单位和个人清理、搬离，并对私拉
乱接电线进行现场拆除；对于屡劝不止的，
及时依法予以警告或罚款处罚。

记者 马涛 陈爱红 通讯员 鲍小静

两部电梯惠及住户12户

记者在现场看到，这次成功启
用的两部电梯，位于东钱湖镇万金
社区万金人家小区的118单元和
119单元，两部电梯惠及住户12户。

万金人家小区是2012年交付
的老小区，有住户1650户，共有30
幢高层住宅和20幢多层住宅。其
中，118单元和119单元为小区中为
数不多的底商住宅楼，也就是说，这
两个单元的1层-2层均为商铺。

“电梯加装，往往低层住户意
见不统一，这两个单元由于没有低
层住户，让电梯加装的意见征询工
作降低了不少难度。”万金社区党
支部书记葛燕琴告诉记者。

但回顾近一年来的加装历程，
葛燕琴的感受是：“难，却很值得！
前后光协调会就开了七八场，加上
管线施工还耽误了一个月……但
是看着居民都达成了心愿，再苦再
累都是值得的！”

去年11月，万金人家小区119
单元率先开展了电梯加装意愿征
询。“一番问询下来，我们才发现
119单元6户住户，有3户是出租
的，出租率占了50%，能否顺利联
系上房东，让他们同意加装，我们
心里没底。”于是，葛燕琴和社区居
委会的社工们，分头联系了3户业
主。“通过一段时间晓之以理、动之
以情的电话沟通后，这些业主都接
受了电梯加装，并且把加装款交到
了牵头业主手里。”

“我家住5楼，买菜、拎东
西上下楼不方便，加装电梯是
我们多年来的心愿，现在这个
心愿终于实现了！”家住万金
人家小区 118 单元的史女士
高兴地说。

在电梯加装方案公示环
节，“加装几个电梯连廊”成为
了居民们最为关心的问题。“这
部电梯最多可以加装3条连廊，
3、4、5层每层各一条连廊，一条
连廊的建设成本1万多元，为了
减少建设成本，我们建议加装2
条连廊。”万金电梯项目负责
人、杭州奥立达电梯公司的王
家欢告诉记者。

最终电梯采用2条连廊的
建设方案，经核算，每部电梯的
加装费用为43万元，3层至5层
住户，按照从低到高，分别收取
总 加 梯 额 22.2% 、33.3% 和
44.5%的加梯费。每部电梯均
能享有政府加装补贴20万元。

“电梯加装完成了，电梯公
司提供2年的免费维保，之后的
维护保养怎么办？”随着电梯施
工的推进，居民们又提出了新
的疑问。“经过我们和物业公司
研讨后决定，加装电梯的两个
楼道，两年维保期满后，参照高

层住宅的物业收费，由物业统
一进行维护保养，打消居民的
后顾之忧。这种模式，也为我
们小区的电梯加装推进工作开
了个好头，成为了可以复制的
经验之一。”葛燕琴说。

既有住宅电梯加装，涉及
住户较多，如何让加装费收取
工作推进得更加顺利些？万
金社区也积累了一些经验。

“在加装前，两个楼道各确定
了一名加装牵头人，牵头人的
主要工作是加装费用的收
取。在每户加装费到位的情
况下，才开始施工，避免了今
后的收费难问题。另外，这些
费用，由牵头人按照施工进
度，分阶段打给加装企业，一
方面，可以督促企业保质保量
地开展施工，另一方面，也有
利于居民主动参与到电梯加
装工作中。”

记者 周科娜 实习生 卢琦
通讯员 金勤剑 文/摄

新维保模式成为可复制经验

如何让出租率50%的单元

加装意愿？
这个小区的经验可借鉴
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万金人家小区电梯启用现场，居民自发前来祝贺。


